
Compte-rendu de la réunion du cercle cœur 
du 18 février 2019, chez Victor, à Alès

Présents  : Victor,  Marie-Hélène,
Cédric,  Christine,  Quinten,
Maryannick.
Excusé.e.s  :  Lucie,  Aïcha,  Rémy,
Leïla.

Les rôles sont distribués pour cette
séance : 
Secrétaire : Maryannick
Maître du temps : Cédric
Facilitateur : Victor
Fin prévue : -

Ordre du jour :
                     1) Ciel d'ouverture (météo intérieure)..........................................................................1                     
                     2) Point Marie-Hélène...................................................................................................1                     
                     3) Rencontres Réseaux..................................................................................................2                     
                     4) Plénière de ce dimanche...........................................................................................3                     
                     5) Date plénière Avril.....................................................................................................3                     
                     6) Doc Unique................................................................................................................3                     
                     7) Etienne Chouard........................................................................................................3                     
                     8) Forum ADAO 6 avril 2019 Colisé de Nîmes................................................................4                     
                     9) Stage Permaculture chez Péo....................................................................................4                     
                     10) Participation aux événements de Claudine.............................................................4                     

Début de la réunion : 19h15

1)  Ciel d'ouverture (météo intérieure)

2)  Point Marie-Hélène

Comment ça se passe dans le cercle cœur?
Christine se sent en apprentissage. Elle s’est donné une année d’observation. Se donne comme rôle le
suivi des actions.
Elle ajoute en nous écoutant qu’elle a un sentiment d’incertitude et d’angoisse par rapport à l’avenir
en entendant le souhait de certains de vouloir lever le pied, voire même de s’en aller.
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Cédric : se sent essoufflé, ne prend plus de plaisir à faire la communication. Comme les informations
ne viennent plus jusqu’à lui il lâche prise et ne publie que ce qui est venu jusqu’à lui.
Toujours animé par le fait d’organiser une fête des possibles mais ne sait pas si il en aura l'énergie.
Quinten : ne se sent pas à la hauteur pour faire la coordination. Besoin d’être actif dans les collectifs.
Pense que le groupe local va peut-être lever le pied mais aimerait veiller à garder l’essentiel. Souhaite
mettre son attention sur ce qui marche déjà. Collectif et coordination.
Victor : plusieurs mois qu’il ressent plus d’urgence à s’impliquer à la Biocoop. En même temps a plus
d'élan à faire des choses à la Biocoop car plus de concret.
Prend de moins en moins de plaisir à faire ses tâches.
Va devoir lever le pied sur ses engagements associatif (professionnel et personnel).
Lâche prise sur ce qui risque de s’arrêter.
Maryannick : moi je me régale au CO, de ce que je vis au national. C’est clair qu’en local j’ai aussi bcp
levé le pied mais je suis toujours en veille, j’ai bien conscience qu’on a démarré super fort et qu’on a
fait bcp pendant 5 ans, on a trouvé beaucoup de complicité, on a appris bcp, nos apprentissages nous
amènent vers d’autres choses.
J’ai à cœur que les choses se transmettent.
Je suis dans la célébration de ces 5 ans, on a bossé dur, on a appris à le ver le pied, rendre les choses
plus douces.
Réunion JDC :  Ninou souhaite quitter  complètement.  On est  tous d’accord pour  continuer d’avoir
qqchose de régulier, c’est vraiment le RDV auquel les gens nous ont identifié
Bcp de deuil à faire, mais j’observe et j’accueille tout ce qui est là, je n’ai plus envie ni l’énergie de
m’occuper de tout, mais plutôt d’accompagner ce qui suivra.
J’ai confiance en ce qui arrivera et je suis prête à l’accueillir.
J’aime cet engagement au national mais il y a bcp de choses dans ma vie.
Pas un essoufflement mais une transition.

Marie  Hélène :  Faire  confiance  à  ce  que  la  nouvelle  équipe  amènera  au  Groupe  Local.  Ne  pas
comparer ce que l’équipe d’origine a fait avec ce que la nouvelle équipe fera.
Au niveau national : il y a des départs et des arrivées. Expérimentation d’un travail en collaboratif.
Expérimentation  d’une  gouvernance  partagée  avec  des  personnes  qui  ne  viennent  pas  de  ces
pratiques méthodologiques.
L’EO vit  une  crise  de  grandissement.  Vision  non partagée  par  l’ensemble  du  CP.  Faut  il  revoir  la
constitution du CP.
Des recrutements avec Virginie (accompagnement des GL environ 30) et Myriam.
Organisations de soirées pour faire du maillage des territoires.
Ancrage territoriale avec la Carte près de chez nous.

Témoignages possibles sur le Mag au sujet de la coopération.
Agora 2019-2020 Nouveaux modes d’installation en milieu rural.

Marie Hélène partage que même avec des statuts bien ficelés ils sont difficiles à appliquer.

Vincent Houba : accompagnement des structures sur "Une posture éducative au service de la vie."

3)  Rencontres Réseaux
Près d'Auxerre les 12, 13 & 14 avril 2019.

Victor : prêt à laisser sa place car a fait les 2 précédentes
Cédric : j’ai envie d’y aller pour leur faire entendre l'accent du sud
Christine : je ne sais pas – Je réserve mon inscription, je ne sais pas encore
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Quinten : Non
Maryannick : Oui
Rémy : Oui s’il reste de la place
Lucie : Non

Demander à Aïcha et Leïla si elles ont envie d’y aller. Quinten fera un mail pour les relancer.

Pour ceux qui veulent y aller merci de vous inscrire sur le wiki des GL.

4)  Plénière de ce dimanche
RV 15h
Programme : 

• Actualité du GL
• Film Après Demain, démocratie, ou autre, a la carte selon les envies du groupe
• Goûter partagé

5)  Date plénière Avril
On garde cette date et Quinten fait un colibridate pour trouver éventuellement une autre date.

6)  Doc Unique
Pas encore envoyé mais ça va venir.

7)  Etienne Chouard
La bourse du travail  nous refuse la salle  parce que Etienne Chouard est  trop assimilé à l’extrême
droite.
Ils ont peur que les anarchistes de la Rétive viennent faire le souk dans leur locaux.
Le CA de la Bourse du travail  craint également que s’il  y a du mouvement ils se voient sucrés les
dotations pour la rénovation du bâtiment.
Marie Hélène ne sait pas trop quoi nous dire à ce propos.
Cédric :  n’est plus dans la division des gens. Il  y a des choses à prendre et à laisser dans chaque
personne. Sur le plan logistique il faut trouver une salle adaptée.
Christine :  toujours d’avis à s’attendre à des retours jugeant qu’il  faudra contrecarrer. Favorable à
persister.
Quinten : est-ce "Colibris" de faire venir Etienne Chouard?
Il sent que son intervention dépasse le cadre de Colibris.
Maryannick : Intérêt
Victor : Dommage de faire capoter à cause de gens ultra qui voient des fachos partout.
Marie Hélène :  Inspirer Relier Soutenir c’est favoriser la parole, y compris à des experts ou chacun
peut ensuite faire son avis personnel.

Cédric s’occupe de demander la disponibilité de l’auditorium Pôle scientifique de Rochebelle et la Fare
Allais.
Quinten s’occupe de la salle Jules Cazot.
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8)  Forum ADAO 6 avril 2019 Colisé de Nîmes
Christine, Quinten sont ok pour y participer
Maryannick, Cédric et Victor ne sont pas disponibles.

9)  Stage Permaculture chez Péo
Cédric est favorable pour le partager sur le FB
Christine est favorable
Quinten n’a pas d’objection
Maryannick n’a pas d’objection
Victor  pas  d’objection  par  rapport  à  cet  événement  mais  se  demande comment gérer  les  autres
demandes d'événements payants.

Vu que la formation est en lien avec le MOOC permaculture à un tarif raisonnable et en plus ça se
passe dans le Gard. Facile à justifier si d’autres demandes.
Sur cette action on relais parce que le national relaye.

10)  Participation aux événements de Claudine
3 événements sur lequel nous pourrions participer.

• 9 et 10 Mars Capitole Autour du Bien Etre de la Santé Naturelle : Cédric ne sait pas, verra la
veille pour le lendemain, Christine, Maryannick le 9,

• 21 Avril Salle Cazot : Quinten, Maryannick
• 12 Mai Salle Cazot St Jean du Pin :

Il y a un besoin éclaircissement à faire sur les frais de participation à payer pour chaque événement.

Quinten  fait  un  mail  à  Claudine  pour  lui  demander  plus  d’infos  et  pour  lui  faire  part  de  notre
participation.

Heure de fin : 21h42
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